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会議・打合せ・視察顛末書 

 記 録 者 石山 駿 

決裁 

市 長 副 市 長 教 育 長 部 長 課 長 課長補佐 
主 査 

係 長 
グループ員 

        

件 名 令和４年第８回龍ケ崎市教育委員会定例会 

年 月 日 令和４年８月１７日（水）午前１０時００分～午前１０時４５分 

場 所 龍ケ崎市役所５階第１委員会室 

出 席 委 員 
大古輝夫教育長，斎藤勝教育長職務代理者，野中浩委員，山﨑麻里委員，膳法亜沙

子委員 

欠 席 委 員 なし 

傍 聴 者 １名 

出 席 者 

 教育部長                中村 兼次 
 教育総務課長              名島 正博 
 文化・生涯学習課長           国松 美浩 
 指導課長                本橋 聡 
 教育センター所長            千葉 幸子 
 学校給食センター所長          岩井 務 
 教育総務課長補佐            関ケ原 功 
 教育総務課総務グループ主幹       石山 駿 

議 事 日 程 

１ 開 会 
２ 前回会議録の承認 
３ 教育長報告 
４ 議 事 

議案第１号 令和３年度龍ケ崎市教育委員会の事務に関する点検評価報告書 
     の提出について 

５ 報告事項 
  教職員の働き方改革の進捗状況について 
６ 閉 会 

 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 

教 育 長 
 

（１）開会 
定刻となりました。皆様おはようございます。委員の皆様方にはお忙しいところ，

お集まりをいただきまして，ありがとうございます。 
今回の教育委員会定例会を開催するに当たりまして，会議を傍聴したい旨，１名

の方から申出がありましたので，委員の皆様方にお諮りしたいと思います。 
本日の議事は，議案１件，報告事項１件の審議が予定されておりますが，公開と

して傍聴を許可してよろしいでしょうか。 
 
異議なし。 
 
それでは，本日の会議については，公開といたします。 
 
傍聴される方にお願いを申し上げます。傍聴に際しましては，「龍ケ崎市教育委員

会会議傍聴人規則」に従い，会議中は御静粛に願います。 
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教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 
 
 

教 育 長 
 
 

教育総務課長 
 

教 育 長 
 
 

斎 藤 委 員 
 
 

指 導 課 長 
 
 
 
 
 
 
 

斎 藤 委 員 
 
 

膳 法 委 員 
 

本日の会議は，全委員が出席されており，定足数に達しておりますので，令和４
年第８回龍ケ崎市教育委員会定例会を開会いたします。 

 
（２）前回会議録の承認 
 はじめに，７月定例会の会議録の承認を行います。会議録につきましては，原案
のとおりでよろしいでしょうか。 
 
異議なし。 

 
それでは，７月定例会の会議録につきまして，原案のとおり承認いたします。 

 
（３）教育長報告 
続きまして，教育長報告をさせていただきます。 

（龍ケ崎市キッズアクアスロン大会,龍ケ崎市管理運営研修会，義務教育学校の施
設視察，美浦特別支援学校市町村連絡会，旧城南中学校備品引渡し，龍ケ崎中学校
開校記念行事打ち合わせ，学校閉庁日，埋蔵文化財所在の有無照会，埋蔵文化財巡
視，国・県指定文化財巡視，幼児教育研修会，夏季研修講座「プログラミング教育」，
市教育研究会夏季研修会，教育支援委員会，非核平和推進事業に係る広島への中学
生派遣事業，保幼小連携に関する研修会，諸帳簿見学・学力向上に関する面談，市
民（新）カウンセリング講座「家庭で行うカウンセリングの進め方」，教育相談希望
研修講座，特別支援教育希望研修講座，全国適応指導教室・教育支援センター等連
絡協議会，第５回龍の子支援会議） 

 
私からの報告は，以上でございます。委員の皆様方から御質問等がございました

ら，お願いいたします。 
    
 特になし。 

 
（４）議案第１号 令和３年度龍ケ崎市教育委員会の事務に関する点検評価報告書
の提出について 
 それでは議事に入ります。議案第１号「令和３年度龍ケ崎市教育委員会の事務に
関する点検評価報告書の提出について」事務局から説明をお願いします。 
 

（教育総務課長 議案第１号について説明） 
 

 ただいま，議案第１号について説明がありましたが，これについて御質問等がご
ざいましたら，お願いいたします。 
 
 １７ページにある体力テストの結果について，比較的頑張っていますが，中学生
女子は目標値に到達していますが，それ以外は達していないのはなぜでしょうか。 
 
 何かあったのかと言われると答えに窮するところですが，この結果については，
例年同じような傾向にあり，課題となっているところです。特に極端に落ち込んで
いたのが投力に関してで，各学校で改善プランを立てながら実施はしてきていると
ころでありますが，ここ１，２年間はなかなか外で思いきって遊ぶことが制限され
ることも多く，これが本当に正しい値なのかどうかというところもあります。例年
度ベースで結果はとりましたけれども，今頂いた御意見も含めて，今後どういう手
立てが必要なのか一度検証したいと思います。 
 
 数値が極端ですよね。中学生女子は６０％を超えているのに，ほかは４０％程度
で差がありすぎるのでちょっと気になりました。 
 
 中学生女子が目標値に達しているのは全国平均が低いからなのでしょうか。 
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教 育 長 
 
 

指 導 課 長 
 

膳 法 委 員 
 

指 導 課 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 
 
 

膳 法 委 員 
 

教 育 長 
 

斎 藤 委 員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

教 育 長 
 

 相対的なものなのか，絶対的なものなのかということですね。基準なので絶対的
なものですね。 
 
 はい。そうです。 
 
 目標値が低い中学生女子が達しやすくてこのような状況なのかなと思いました。 
 
 体力テスト総合評価ＡとＢの割合の合計が全国平均よりも少し高い数値だった
ので，茨城県としてもそこを目指して頑張ろうと目標を設定しています。本市も県
と同じくらいのペースで進めたいというところから目標値を設定しているところ
です。 
 
 種目ごとに，例えば投げた距離を何点として，積算でＡ，Ｂ，Ｃ，Ｄ，Ｅと総合
評価が分かれるので，他市町村の割合が下がっているから当市が下がっても数値が
変わらないということではなく，全国的に下がっているのだと思われます。特に龍
ケ崎市では中学生女子以外の下がり方が顕著になっていますが，中学生女子におい
ても５，６％下がっているので，全体的に，コロナ禍による運動不足や部活動がな
かなか思うようにできないことが原因ではないかなと思います。 
 
 分かりました 
 
 そのほか，いかがでしょうか。 
 
 ３６ページの「いじめ防止対策の強化」の中段の数値目標（「仲間はずれにしたり，
無視したり，陰で悪口を言ったりしたことがないと答えた児童生徒の割合」）につい
てですが，いじめの話はいろいろ聞かされますし，後々大きな問題となることも龍
ケ崎市ではありますから，いじめ防止の環境づくりとして，目標値をもっと高めに
設定する方向で，学校で担任や指導者がしっかり頑張ってもらうことが大事かなと
思います。目標値の在り方がこれでいいのかなと思いました。 
 ４６ページ「基本的な生活習慣の定着」の一つ目の数値目標（「毎日，同じくらい
の時間に寝ていると答えた児童生徒の割合」）と三つ目の数値目標（「毎日朝食を食
べていると答えた児童生徒の割合」）をいつも気にしているのですが，特に睡眠時間
についてです。子どもの生活スタイルを維持するには，睡眠時間を確保することが
大事です。特に，小学生にあってはもう少ししっかりしてほしいなと思いました。
中学生になると学習時間や自分のペースもできてくるので何とも言えないところ
がありますが，小学校については，できるだけ睡眠時間をとってほしいところです。
生活リズムの問題が，学習や友人関係など生活そのものの問題につながりますの
で，是非そこは気をつけていただきたいなと思います。朝食の喫食率は大分良いの
で，このまま１００％を目指してもらいたいと思います。 
 
 ご意見として頂戴します。そのほかありますでしょうか。 
 
 特になし。 
 
 それでは，採決に移ります。議案第１号について，原案のとおり決することに御
異議ありませんか。 

 
異議なし。 

 
異議なしと認め，議案第１号については，原案のとおり可決されました。 

 
（５）報告事項 教職員の働き方改革の進捗状況について 
続いて，報告事項に移ります。「教職員の働き方改革の進捗状況について」事務局

から説明をお願いします。 
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指 導 課 長 

 
教 育 長 

 
 

斎 藤 委 員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

指 導 課 長 
 
 
 
 
 
 
 
 

斎 藤 委 員 
 
 
 

教 育 長 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 

事 務 局 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 

 
（指導課長 報告事項について説明） 

 
 ただいま，報告事項について説明がありましたが，これについて御意見や御質問
等がございましたら，お願いいたします。 
 
 授業の持ち時間は学校に任せるのではなく，龍ケ崎市として教職員間の均等化を
図るのが大事ではないかなと思います。空き時間ができれば放課後の勤務時間が少
なく済むので，そのメリットを大事にしてもらいたいと思います。それと，小学校
においては，低・中・高学年で持ち時間が違います。担任配置の弾力化をもっと考
えてもらって，ある教職員がいつでも低学年，いつでも高学年という配置ではなく，
高学年担任の教職員に低学年も経験させる，担当を回していくということも意識付
けには必要かなと思います。配置に当たっていろいろな条件もあるとは思います
が，「自分は低学年の先生」「自分は高学年の先生」という固定概念は少しでも取り
払って，学校のなかで担任を回していくという形をとれば，持ち時間の不満も分か
ると思います。そういうことをしっかりこれからの教育の在り方として考えていく
必要があります。以上です。 
 
 貴重な御意見ありがとうございます。補足ですが，小学校においては昨年度より
教科担任制をかなり強化してきました。例えば，低学年の先生が英語を教えたり，
特別支援の先生が図工を教えたりと各学校で努力はしていただいているところで
す。出張などもありますから，なかなかそのとおりにはいかないと思いますが，現
在，持ち時間の少ない先生で週２１時間，多い先生でも週２４時間となっており，
週に４，５コマは空き時間ができるようになっています。ただ，低学年・高学年の
件などのようにまだまだ学校ごとに温度差がありますから，今後てこ入れをしてい
きたいと考えております。 
 
 できれば，この資料の中にそういう項目を入れるのが望ましいと思います。市と
してはこう考えているということを学校に伝えて，先生方にも理解していってもら
いたいです。 
 
 ありがとうございます。そのほかいかがでしょうか。 
 
 特になし。 
 
 それでは，議事につきましては以上ですが，事務局から連絡事項がございます。 
 
 次回以降の日程についてお知らせします。９月につきましては，９月２８日（水）
午後１時３０分から，総合教育会議を開催し，その後，午後３時から，定例会の開
催を予定しております。総合教育会議の議題は，先月お伝えしたとおり，「次期教育
プランの素案について」と「教職員の働き方改革について」の２件を予定しており
ます。また，１０月につきましては，１０月２６日（水）の午後２時からの開催を
予定しております。 
 なお，この後，流通経済大学・坂野教授によるヒアリングがございます。場所は
この部屋でこのまま行います。ご協力のほどお願いいたします。 
 事務局からは，以上です。 
 
 それでは，以上をもちまして，本日の会議を終了させていただきます。お疲れさ
までした。 
 
【議決事項】 
議案第１号 令和３年度龍ケ崎市教育委員会の事務に関する点検評価報告書 
     の提出について 
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【会議録調製年月日】 
         令和４年９月１２日 
 
【会議録調製者】  
         龍ケ崎市教育委員会事務局 教育総務課 
                      主幹 石山 駿 
 

 龍ケ崎市教育委員会会議規則第１５条及び第１６条の規定により，この会議録を
調製させ，署名する。 

                     教育長  大 古 輝 夫 

情 報 公 開 公開 

非公開（一部非公開を含む）とす

る理由 

（龍ケ崎市情報公開条例第９条 号該

当） 

  

公開が可能となる時期（可能な範

囲で記入） 
年  月  日 


